

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

Gerona Lunes 17 de Octubre de 1898

194

ADVERTENCIA

A todos nuestros abonados de fuera de la capital que han solicitado de esta administración una prórroga para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Lucas

Cuarenta Horas

Iglesia del Carmen

LA CUESTION DEL DIA

En todos los círculos se habla prístamente de los asuntos que se supone discute en estos días la comisión de París, y de las idas y venidas del señor Marqués de Cerralbo.

En lo que se refiere á la Comisión de París, la gente no sabe á que atenerse. Lo que telegrafian á los periódicos sus corresponsales en la capital de la vecina República, y ha permitido la censura que se publicara, los refutican los informes de origen ministerial. La información particular recoge sin embargo, de las conversaciones de los más allegados á los Ministros, impresiones sobre lo que ocurre allá, que nada tienen de satisfactorias, lo cual no obsta para que los sueltos oficiosos rectifiquen esas impresiones y digan que hasta ahora no hay motivo para esos pesimismo que califican de exagerados.

Mientras algunos periodicos extrañamente presentan las cosas de tal modo

que resulta que los comisionados yankees se niegan á aceptar la menor modificación en sus pretenciones, que consisten en rechazar todo cuanto implique una carga para ellos, y en pedir lo que España tiene perfecto derecho á conservar, las referencias del Gobierno no sólo alcanzan á insistir en que la Comisión de París no ha tratado desde la fecha de su primera sesión mas que de Cuba, y todavía no se han resuelto todas las cuestiones que se relacionan con la gran Antilla.

En esta confusión de informes mal puede orientarse la opinión ni manifestarse, siquiera sea en la forma definitiva é imperfecta con que aquí se ha cae esto.

España tiene perfecto derecho al abandonar su soberanía sobre la isla de Cuba á cederla con todas las cargas que pesan sobre la grande Antilla.

Pero si en cuanto se dice y se ha telegrafiado sobre el particular ha sólo una parte de la verdad y el propósito en la Comisión norteamericana de hacer hincapié en este punto concreto de la deuda de Cuba es para obtener mayores concesiones en otras partes de las que se hallan en litigio, conviene que se haga la luz en la medida prudente y necesaria para que se ilustre la opinión, se deshagan falsas alarmas, que intereses bastardos pueden poner en juego para operar en Bolsa y se resten argumentos que han de aprovechar los que andan buscando su ganancia en el rio revuelto.

Páginas de la Historia

Memorable derrota de los marroques en las cercanías de Ceuta

17 de Octubre de 1732

Instigados por el odio de raza y por el coraje que les producía ver en lo más alto de sus antiguas mezquitas la enseña del Cristianismo, los naturales de los territorios africanos vecinos al Mediterráneo, decidieron en 1732 procurar, por todos los medios que les fuera posible, la reconquista de las plazas que en distintas ocasiones les habían arrebatado el valor y pericia de sus eternos enemigos los españoles.

El baron de Rierda, renegado italiano y antiguo ministro de Felipe IV, vió en los anhelos de los africanos un instrumento para vengarse de las persecuciones que había sufrido en España y en toda Europa, animó al emperador de Marruecos para que emprendiera la conquista de Ceuta, y como á este le pareciera bien el plan que el renegado le propuso, organizó un numeroso ejército cuyo mando encomendó al falaz y vengativo escocés, quien eligió para segundo al perjuró francés Ali-Dea.

Al tener noticia el gobernador de Ceuta, don Antonio Alonso, de los propósitos de los marroques, salióles al encuentro con 5.000 soldados y 500 presidarios, encontrándose con ellos á poca distancia de la plaza el 17 de octubre de 1732, en el lugar conocido por el Senado, célebre por el combate que en él libraron españoles y africanos el 25 de noviembre de 1839.

Acometida impetuosamente la vanguardia sarracena por los nuestros, fué arrollada, viéndose en la precisión, si quiso sal

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1.

Zapateria Vieja, 7. 1.º

GERONA

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

var la vida, de retroceder en busca del apoyo de las fuerzas restantes, con las que se confundió, produciendo algun desorden entre ellas. Inmediatamente los españoles, á fin de sacar todo el partido posible de su primera victoria, se arrojaron con temeraria bravura y sin reparar que el enemigo era más numeroso, sobre el grueso del ejército marroquí, al que derrotó causando le inmenso número de bajas.

La lucha, que fué tan breve, como gloriosa para las armas cristianas, tuvo término con la completa dispersión de los infieles, quienes recordando el daño que sufrieron no osaron en mucho tiempo intentar nada contra Ceuta.

Maese Rodrigo.

Revista bursátil

Barcelona 16 de Octubre 1898.

Poco fecunda en emociones ha sido la semana transcurrida; la inacción de la especulación en el 4 por 100 Interior se evidencia más cada día, el escaso negocio que se hace es debido á los doblistas. El Exterior está poco menos que suprimido en las cotizaciones oficiales, y solo de tarde en tarde se opera por partidas importantes.

La presión ejercida por los compradores en las dobles de fin de mes, si bien legal, exagerada, nos ha traído á esta situación, que, ó mucho nos equivocamos, ó tiene que redundar, á la larga, en perjuicio de los mismos.

El tipo de 57 por 100 en el Interior ha dominado toda la semana con oscilaciones de 30 y 40 céntimos, ganados en una sesión y perdidos en otra.

Las Cubas con muy buena tendencia

por compras de arbitraje con París, que caldean el corro de los citados valores.

Como ignoramos lo que puede haber de particular respecto la deuda cubana, en las negociaciones que se siguen en París nos abstenemos de comentarios, conociendo como conocen ya nuestros lectores, nuestra opinión sobre este punto.

Sigue la firmeza en Aduanas y Filipinas estas últimas alcanzaron al tipo de 85 por 100, para quedar ayer á 81'75.

Poco juego han dado las acciones de Ferrocarriles de 26'15 á 26'80, las Francias, y los Nortes de 25 por 100 á 24'50, estas han sido todas las variantes sufridas.

Las Obligaciones siguen su curso de alza si bien las de Francia están mucho más firmes que las del Norte, siendo así que las últimas rinden mejor interés que las primeras.

Las Especiales del 5 por 100 Almansa, llegaron á 82 por 100, si bien á este tipo salió bastante papel lo que motivo un ligero retroceso.

La navegación

Como resultado de una investigación ordenada por el gobierno de los Estados Unidos sobre las causas que pudieron originar la catástrofe de «La Bourgogne», el capitán Smith ha declarado en su informe que si el valiente y desgraciado comandante de aquel trasatlántico no hubiese seguido el rumbo del Norte con el propósito de reducir la travesía, la trágica colisión probablemente no hubiera ocurrido, y basándose en tal opinión insiste en la necesidad de un reglamento internacional que fije el camino que debe recorrerse á la vía de los Estados Unidos como al volver á Europa.

En consecuencia de sus opiniones propone que á los buques que salgan de Sandy Hook para Europa, se les obliga á pasar directamente por el grado 70 de latitud Norte y á navegar después paralelamente á esta línea, hasta que hayan alcanzado el grado 47 de longitud Oeste.

Para el retorno, deberán seguir los buques una línea situada á 30 millas al Norte del rumbo seguido al ir, y de esta suerte se evitaría la región de las nieblas, y aunque el viaje se prolongase algunas horas más, la seguridad de los viajeros, de los marinos, de los pescadores de Terranova, reportarían sensibles beneficios.

Se asegura que el Gobierno de los Estados Unidos va á tomar la iniciativa de la conferencia internacional á la cual nos hemos referido.

Acto de humanidad que se impone, por más que contrarie los intereses de algunas compañías inglesas de navegación.

Tolstoi

El conde de Tolstoi acaba de cumplir 70 años.

Toda Rusia, empezando por el czar, ha felicitado al anciano ilustre, reiterándole su admiración.

La felicitación del czar ha sido verdaderamente imperial, así como la manera de festejar el 70.º natalicio del célebre escritor.

Esto es tanto más notable cuanto que desde hacia meses se decía que el gobierno ruso había tomado toda clase de medidas, aún las más severas, para impedir que esta fiesta tuviese el menor eco en Rusia, afirmaban que los periódicos habían recibido la orden de no hablar de ello siquiera, que la policía tenía consigna de prohibir toda manifestación, tal como banquete, velada li-

teria, etc. Y nada de ello, naturalmente, para castigar al conde Tolstoi por haber escrito «La guerra y la paz y Ana Karenina», sino para evitar que sus actos se extendieran por Rusia, y en particular la teoría subversiva entre todas que presenta al ejército como una institución detestable.

El conde Tolstoi era, á los ojos de los ministros rusos, el enemigo del servicio militar, el apostol del desarme, y así se decía que también lo miraba el czar; algunos centenares de mozos habían dejado de alistarse, por su consejo; unos huyeron al extranjero, otros prefirieron sufrir los rigores de la disciplina y hasta hubo uno que murió por su fe. Drojine el martir. Las demás teorías del conde Tolstoi son interpretación nueva de los Evangelios, sus anatemas contra el falso arte moderno, sus preceptos sobre la falta de resistencia al mal y la prohibición que hacia á los cristianos de no recurrir jamás á los tribunales, no eran, en suma, mas que teorías, y seguramente no no se habria puesto tantos obstáculos á su difusión. Pero no se podía tolerar que con la autoridad que le daba su gloria, trabajase el astur de «La salvación está en vosotros», en destruir la confianza del pueblo ruso en el valor santo de la guerra, ni que hiciese creer en la posibilidad de un estado social donde no hubiese ejército.

Pero he aquí que el emperador de Rusia la víspera del día que los amigos del conde Tolstoi celebraban el 70.º aniversario del ilustre anciano, dió su consagración á la mas subversiva de las teorías, proclamando que la guerra era una costumbre barbara que el sostenimiento de los ejércitos agota á las fuerzas vivas y la riqueza de las naciones.

Cronica

Conviene saber á los repatriados que, según las últimas disposiciones del Gobierno, tan solo pueden cobrar en las zonas á que pertenezcan las 100 pesetas los soldados y las 200 los sargentos y asimilados, los que procedan de Santiago de Cuba, pero no los demás que llegan de dicha isla ni los de Puerto Rico.

El día 1.º de noviembre publicará la «Gaceta» el llamamiento á las filas de los mozos del actual reemplazo que se incorporarán a las mismas del 3 al 4 de dicho mes.

Se ha dispuesto que el sargento José Perera Campos cause baja en el regimiento infantería de Guipúzcoa, por haber sido nombrado portero del Ayuntamiento de Orense.

Conforme tenemos dicho, hoy han empezado en la iglesia de San Félix los ejercicios espirituales que la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de María celebra todos los años en igual época.

Los actos de la mañana tendrán lugar a las 6 y 10 y cuarto, y el de la tarde a las 6.

El último día, á las 7 y media habrá Comunion general y por la tarde después de la función se cantará un solemne Te deum, se celebrará procesión por el interior del templo y se dará la bendición con el SSmo.

Dirigirá todos los actos el reverendo P. Pablo Bartrolí de la Compañía de Jesús.

A las dos de ayer tarde se inició un incendio en unos pajares del vecino pueblo de Santa Eugenia, amenazando propagarse á las casas contiguas, debido a la fuerte ventolera que desde anteanoche viene soplando.

Gracias al pronto auxilio de la bomba propiedad del fabricante señor Molleras y de los vecinos todos de Santa Eugenia y del barrio de San Antonio de Salt, pudo evitarse se propagara el incendio.

Al lugar del saccso acudió con todos los utensilios para la extinción del incendio, el cuerpo de bomberos de esta ciudad con su jefe señor Sureda, lográndose de esta manera extinguir el voraz elemento con algunas horas de anticipación.

También vimos en la vecina población durante el siniestro, á los señores general Pérez Clemente, gobernador civil y alcalde de esta ciudad.

Tanto el alcalde de Santa Eugenia, como el secretario señor Boix, se multiplicaron para evitar la propagación del incendio.

Hoy debe llegar á esta ciudad el nuevo inspector de vigilancia de Portbou, don Manuel Magallon.

Se encuentran tan adelantadas las obras del velódromo, que probablemente quedarán totalmente terminadas, el sábado próximo.

El jueves próximo por la tarde llegarán á esta ciudad los artistas de la compañía de ópera italiana que debe actuar en el teatro principal durante la próxima temporada de térias.

El miércoles ó jueves próximo, á lo mas tardar, quedará completamente terminado el adoquinado de la calle de las Ballesterias.

Ha publicado la «Gaceta» de anteayer un Real decreto fijando reglas para la enseñanza superior, disponiendo que no se admita en las facultades ningún alumno menor de 17 años.

Dispone á la vez que los alumnos, además de tener el grado de bachiller, suiran un examen de francés, alemán y latín, antes de ser matriculados en facultad alguna.

La comisión de la humanitaria asociación de la Cruz Roja, en León, comunica á este gobierno civil la defunción del sargento repatriado de Cuba, Luis Fernández Más, natural de Figueras, ocurrida en el Hospital de aquella ciudad.

El cadáver del infortunado figuerense fué conducido al cementerio completamente cubierto, el féretro, de coronas y con lúcido acompañamiento de militares, paisanos y socios de la «Cruz Roja», cuya asociación costó el entierro.

Es de aplaudir el interés que por nuestro infortunado convecino se ha tomado la Cruz Roja de León.

Muy descontentos regresaron los ganaderos de la Cerdaña francesa de la feria que el martes se celebró en Mont-Louis, devolviendo á sus establos casi todas las cabezas de ganado que allí habían conducido, por la escasez de compradores que se presentaron, y de los pecos que habían ofrecían muy reducidos precios.

Para convencerse de ello bastara saber que se vendió una partida de carneros, á 12 francos, los mejores y á 9 francos los andorranos; algunas terneras muy buenas se pagaron á 50 y 60 pesetas y unas cuantas mulas de escaso valor que se cedieron baratísimas es todo el negocio que se hizo.

El núm. 42 de la importante revista

«El Eco de la Moda» no desmerece en nada de los publicados anteriormente.

Tanto los figurines iluminados de la portada como las dos platas dedicadas á los trajes de paseo resultan de gusto exquisito habiéndose logrado aunar en ellos la elegancia y la economía.

Como patron cortada tamaño natural acompaña á este número el de una preciosa «Chaqueta Mona» de gusto irreprochable. Se suscribe en la Librería de don José Franquet.

Ha sido ascendido á coronel el teniente coronel de artillería, comandante del arma en Figueras, señor del Pozo, emparentado con una de las familias de mas ilustre abolengo de aquella ciudad.

En la villa de Olot se celebrará mañana la tan renombrada feria de «San Lluch» en la que acostumbran verificarse importantes transacciones en ganado mular y caballar.

Ha ingresado en el cuerpo de invalidos el capitán don Gaspar Gonzalez y Gonzalez, herido en la guerra de Cuba, hermano político del conocido poeta de esta capital don Pedro de Paló.

Se ha señalado para el día 15 de noviembre próximo la subasta para la construcción de las obras del trazado 2.º sección 2.ª de la carretera del Pueblo de Vilademat á la villa de Palafrugell, bajo el tipo de 253,124 27 pesetas.

Hay que prevenirse mucho en la actual época del año.

En este mes las enfermedades adoptan una índole catarral y atacan principalmente á las mujeres y á los niños y á algunas personas de temperamento linfático.

También suele desarrollarse la escarlatina, con la cual hay que tener mucho cuidado en la convalecencia, procurando evitar los enfriamientos.

Dicen de Olot que el viernes al ser arrebatado el soldado del regimiento infantería de Aragón Juan Martínez Pérez, que se hallaba allí en uso de licencia trimestral, se disparó dos tiros, cayendo al suelo gravemente herido. Fué conducido al hospital, ignoriándose los móviles.

La «Gaceta» de ayer publica una real orden circular de Fomento relativa al decreto de 23 de Septiembre último sobre reforma de la enseñanza de las escuelas normales.

Dicha real orden fija la plantilla de profesores que habrán de tener esas escuelas.

Las normales de maestros tendrán como auxiliares dos profesores numerarios, uno de religión, y además el personal doméstico necesario, incluso el conserje.

Las normales de maestras un profesor numerario y otro de religión y servilumbre.

Las escuelas normales superiores cuatro profesores numerarios, uno de religión, tres profesores más supernumerarios y uno especial, un escribiente y servilumbre.

Las normales superiores de maestras cinco profesores numerarios, uno de religión tres especiales, un supernumerario, una secretaria, un escribiente y personal doméstico.

Los presidentes de varias importantes sociedades económicas de Cataluña, en reunión celebrada recientemente acordaron dirigirse á las Juntas directivas de las mismas con el objeto de conseguir su autorización para espresar en su mensaje un pen-

amiento común respecto a la honda crisis económica y social que sufre España y a los principios fundamentales en que ha de inspirarse la administración para que responda a las necesidades que se sienten y a las aspiraciones de las clases que trabajan, ha la hoy ale, adus sistemáticamente de la vida pública. Los dos principales aspectos que abarcaría este mensaje son: la conveniencia de conceder a las grandes regiones, en beneficio de la vitalidad nacional, la autonomía administrativa y la necesidad de transformar el sistema parlamentario en verdadero sistema representativo en que tengan representación las fuerzas sociales y colectivas, restaurando la pureza y la sinceridad del sufragio.

El comisario de Guerra, interventor del Hospital militar de esta plaza, convoca a concurso para las once de la mañana del día 28 del actual, cuyo acto tendrá lugar en la administración del propio establecimiento, para adquirir los artículos de inmediato con suma siguientes: Aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, carbon vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pasas para sopa, patatas y tocino.

Hoy se han repartido los programas de la corrida de toros que el día 30 del corriente, segundo día de ferias, se celebrará en la plaza de Santa Eugenia, si el tiempo no lo impide.

Se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque, seis toros navarros de la ganadería de Ripamillan, con divisa encarnada, por los diestros Villita, Conejito y Pepe-Hillo.

La corrida dará principio a las dos y media de la tarde, amenizando el espectáculo la banda del regimiento de Guipuzcoa.

La empresa ha dispuesto que los soldados hijos de esta provincia, que sean repatriados de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, ocupen la meseta toril, para lo que les servirá de billete de entrada a la plaza, el ex-

bir documento fehaciente de la autoridad militar que así lo acredite.

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado. Dirigirse a la Administración de este periódico.

Practicante, bien impuesto en el despacho, se necesita para la nueva farmacia que se inaugurará en la calle del Progreso número 4.

Huéspedes. Una señora sola desea dos caballeros a toda asistencia. Dirigirse, travesía de la Auriga, núm. 2, piso 1.º, 1.ª puerta.

UNA POESIA DEL PAPA

Alzó su frente de furor cercada fiero legión salida del averno, la guerra declarando al Dios eterno. De Jesús en la Esposa inmaculada. Hincar su diente ponzoñoso intenta, y ora en artera y hórrija pelea la astuta lanza del ardid blandeu, ora la lucha sin disfraz presenta. Mas la Iglesia al infierno acostumbrada a combatir con esforzoso pecho, la justicia de Dios y su derecho reivindicó tenaz con frente alzada. Ella combate intrépida y serena, y de Dios con la gracia sacrosanta, los enemigos impetu quebranta y a Satan y sus huestes encadena. Vencedora en la lid con alta gloria fija sus caros ojos en el cielo, y sigue su misión a ca en el suelo ciñéndose el laurel de la victoria.

LEON XIII.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.

El arzobispo de Nueva Orleans ha sido nombrado delegado apostólico en las Antillas para arreglar las diferen-

cias que existen entre la Iglesia y el Estado.

Dudase de que a pesar de la buena voluntad del Papa y de su representante, pueda llegarse a un acuerdo como desearía Su Santidad.

—El Gobierno no sabe oficialmente nada de cuanto se ha dicho respecto a la conjuración que existe en Puerto Rico contra los norteamericanos.

El Consejo de Ministros duró ayer tres horas, habiendo tratado en él la cuestión de París, cambiando impresiones y acordando d. r instrucciones al señor Montero Rios.

No se ha recibido la carta que se esperaba de don Eugenio.

También trataron los ministros de la repatriación y de los recursos con que cuenta para verificarla,

El Consejo acordó, en definitiva, admitir el «Carlos V» cuyas pruebas han resultado satisfactorias según la comisión técnica que las ha presentado.

—Según telegramas del general Macías este se ha embarcado en el vapor «Covadonga» con dirección a la Península, habiendo hecho entrega del mando al general Ortega.

El resto de las fuerzas vendrá en un vapor que saldrá de Cuba.

—El general Rios ha teleografiado al Gobierno dándole cuenta de haberse embarcado el auditor de guerra de las Visayas con dirección a la Península.

—Un telegrama particular de Manila da cuenta de que los rebeldes tagalos hicieron fuego en Legazpi a un buque de guerra yanqui, porque suponían que a bordo iban prisioneros españoles.

La tripulación disparó la artillería del buque, ocasionando algunas bajas a los tagalos.

—Telegrafian de la Coruña que ha llegado a aquel puerto el vapor «Pío IX» procedente de la Habana con patente sucia.

Conduce 170 pasajeros habiendo fallecido 4 durante la travesía.

Al buque se le hará sufrir diez días de cuarentena.

—Bolsistas muy peritos atribuyen el alza de las cubas a una extensa jugada que se realiza en París y dicen haber observado que muchos que han comprado cubas en París las venden en Madrid.

—El Sultán de Turquía no renuncia a la idea de dotar a su país de una poderosa escuadra.

Los telegramas de Constantinopla recibidos a primera hora de la noche, afirman que el Sultán ha enviado al extranjero dos comisionados para contratar la adquisición de dos grandes buques de gran porte que han de ser después transformados en barcos de guerra.

A este propósito ha recibido ya el Sultán proposiciones de las casas Armstrong y Krupp para la reparación y construcción de armamento respectivamente.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 17 de octubre de 1898.

Interior	57'30
Exterior	6'60
Cubas 1886	75'15
Idem. 1890	55'75
Nortes	24'75
Francias	26'60

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	50'30
Isabel	55'50
Onzas	51'00
Monedas de 20 pesetas	50'00
Oro pequeño	45'50

CAMBIOS

Paris vista	52'50
Londres vista	83'50

CUPONES

Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	66'00
Exterior	55'00
Interior y Amortizable	7'00

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Y el mismo tiempo cuando la designación de la escuela Víctor... do a Alberto Damoulin a fin de sus visitas en el departamento de la escuela... en presencia... —Desgraciado... —Si desgraciado me puede encontrar a una persona ajena a la familia de sus señores... Alberto era hijo de un pariente muy lejano, del ex-procurador Dumoulin.

Su padre le envió de interno a un colegio de París habiendo consentido Jacobo Vincent estar el cuidado del niño.

A esto se debió el que fuese la casa del banquero el sitio en que el colegio pasaba sus días de asueto.

Como consecuencia de estas visitas nació entre Simona y él una fraternal intimidad que fué creciendo con los años.

Esta intimidad inspiró a ambos una afición que sin que ellos mismos lo notasen.

Entonces se fué transformando poco a poco en uno de esos amores tan durables como sinceros; basados en la estimación mutua el completo conocimiento de carácter de cada uno.

En una simpatía instintiva que se desarrolló constantemente a medida que Alberto y la señorita Vincent pudieron analizar la naturaleza de sus sentimientos.

Al salir del colegio entró Alberto en la academia militar de Saint Cir, de la que salió al cabo de algunos años con el empleo de subteniente, y no

La puerta del salón se abrió en el mismo instante para dar paso a un joven de unos veintitres a veinticuatro años, de franca mirada y amable fisonomía. El recién llegado poseía una elegancia nativa y esa manera especial de llevar la ropa que caracteriza a los militares aún cuando no vistan de Uniforme. El pelo de color rubio ceniciento parecía rizado naturalmente a pesar de llevarlo cortado al rape, y lo mismo sucedía con el bigote que se levantaba sobre sus rojos labios, dejando al descubierto una dentadura blanca e igual. Tenía los ojos azules y algo salidos, propiedad de las personas que tienen buena memoria, y la mirada atraía por la expresión de agradable franqueza de que estaba impregnada. Una nariz bien formada, delgada y recta, con ventanillas sensuales, completaba el conjunto de la cara simpática del recién llegado, que gracias a las ventajas que acabamos de detallar debía pasar a los ojos de todo el mundo por un apuesto caballero.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Sección comercial

Interior	17.50
Exterior	18.00
Cuba (1890)	17.15
Idem (1891)	16.75
Idem (1892)	16.35
Idem (1893)	15.95
Idem (1894)	15.55
Idem (1895)	15.15
Idem (1896)	14.75
Idem (1897)	14.35
Idem (1898)	13.95
Idem (1899)	13.55
Idem (1900)	13.15
Idem (1901)	12.75
Idem (1902)	12.35
Idem (1903)	11.95
Idem (1904)	11.55
Idem (1905)	11.15
Idem (1906)	10.75
Idem (1907)	10.35
Idem (1908)	9.95
Idem (1909)	9.55
Idem (1910)	9.15
Idem (1911)	8.75
Idem (1912)	8.35
Idem (1913)	7.95
Idem (1914)	7.55
Idem (1915)	7.15
Idem (1916)	6.75
Idem (1917)	6.35
Idem (1918)	5.95
Idem (1919)	5.55
Idem (1920)	5.15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Felips, que le acompañó hasta la puerta, le anunció con estas palabras:

—El señor Dumoulin.

—Buenas noches, Simona,—dijo la visita acercándose a la señorita Vincent para darle la mano.

—¡Ah!

—¿Sois vos, Alberto?

—¡Si supieseis!

—¡Dios mío!

—¿Que tenéis?

Hasta entonces no se había fijado en la turbación de la joven, y sobre todo, en la pena que revelaba su semblante trastornado y sus ojos enrojecidos por las lágrimas.

—¡Ha muerto mi padre!

—¿Que decís?

—¡Se ha suicidado!

Simona, dolorosamente añadió.

—¡Suicidio!

—¡Ah!

—¡Y no se porque!

—¡Suicidio!

El señor Dumoulin repitió.

—¡Ah!

—¡Y no se porque!

—Si, esta noche en Auteuil...

Ahora nos ibamos con mi madre... y este caballero,—dijo Simona señalando a Luciano Esperant.

Este por su parte había presenciado la escena sin perder el menor detalle, con marcado interés y profunda atención, de cuya mayor parte fué objeto la persona a la que la señorita Vincent llamaba Alberto.

—Mi primo, el señor Alberto Dumoulin,—continuó diciendo la señorita Vincent.

Se presentó Luciano a su primo.

Ambos se inclinaron, pero como dos enemigos, que acaban de cambiar unos cuantos tiros sobre el terreno de honor y se saludan antes de separarse y no de la manera como las personas de buena sociedad cambian un buen saludo cuando se les presenta recíprocamente en un salón.

Allí, sí, allí.

Ambos se inclinaron.

Había dos amigos.

—¡Allí está el enemigo.

—¡Este, este!

Y al mismo tiempo, cuando la designación de la señorita Vincent obligó a Alberto Dumoulin a fijar sus miradas en el desconocido, le desagradó su presencia.

—¡Desagradecido!

—Si, desagradecido me quedé.

Encontrar a una persona ajena a la familia de una manera inopinada en el instante en que circunstancias gravísimas obligaban a su tía a cerrar a todo el mundo la puerta, le disgustó sobremanera.